
Compte-Rendu de la réunion Biblio
Mardi  09 septembre 2008

Présents :  Pascal,  Marianne,  Aline,  Hélène,  François  O.,  Cécile,  Soizick,  Philippe, 
Catherine, Fabienne, Laurent, Emmanuelle, Patricia, Chantal
Excusés : Françoise

1. Arrivée de Magali Neuville
Magali arrive sur un CCD de 1 an payé par l'INSU. Elle va travailler sur 
l'indexation des journaux.
Philippe encadrera son travail, Anaïs assurera sa formation informatique et 
Pascal sa formation en astronomie. Elle partagera son bureau avec Patricia et 
Emmanuelle.

2. Point sur le travail en cours au retour des vacances d'été 
✗ Catherine : 

✔ AN  et ANS, pas de nouveau fascicule
✔ =g= : c'est la reprise ...

✗ Fabienne :
✔ les validations en attente sont faites
✔ les listes de Brian sont mises en =g1=
✔ la liste de 2005BaltA.14.179Z discutée lors de la dernière réunion a été 

traité
✔ =v= en cours 

✗ Marianne
✔ Elle travaille principalement sur VizieR et le dictionnaire, elle laisse de 

coté les =g=
✔ Concernant le dictionnaire de nomenclature, elle est en cours de 

formation avec Suzanne et prendra le relai dès janvier (avec surveillance 
de Suzanne Borde). Donc, pour le moment tout le monde doit envoyer les 
messages concernant les acronymes à Suzanne avec copie à Marianne.

✔ Concernant VizieR, elle termine les tables de l'AAS de 2006 avec Patricia.
✔ NED : les liens NED/SIMBAD existent en phase de test sur Simbad. Merci 

à tous de tester les liens et de faire les retours. La mise à jour sera faite 
de façon irrégulière.

✗ Aline : 
✔ A&A : 3ème volume de juillet, à remonter un peu le retard avant les 

vacances (mais perdu au retour). Pascal va lui donner un coup de main.
✔ PASJ :  Les TOC ont toutes été récupérées, Magali va les dépouiller pour 

apprendre (2007 à finir puis 2008).

✗ Philippe :
✔ MNRAS : il en est au 2eme fascicule de mai, il en manque 12. Philippe 

indiquera comment l'aider à rattrapper le retard !!
✔ Période de réabonnements à la bibliothèque, donc beaucoup de travail. 

Tous les abonnements sont conservés.

✗ Hélène :
✔ AJ : 2008-090 est en cours. Pascal a travaillé avec elle pour le fascicule 

précédent (2008-080) afin de l'aider à trouver sa vitesse de croisière.
✔ NewA : elle est à jour pour 2008



✔ BaltA : il est à jour, mais problème avec les 1fait  (à voir avec Soizick)
✔ NewAR : à faire dès que l'AJ sera finit 
✔ Formation Porquerolles (nous fera un CR à la réunion prochaine)

✗ Emmanuelle
✔ elle a fait enciron 50 =v=
✔ autrement, ca avance bien

✗ Chantal :
✔ continue avec la vérification des auteurs, Pascal signale qu'il faut faire 

attention aux règles de translitération.

✗ Patricia :
✔ Arep et AstL : juin fait, pas les suivants

Il faut mettre à jour les  limites en années-volumes pour éviter les erreurs 
(voir avec Soizick)

✔ VizieR : AJ, ApJ, ApJS : 2006 est presque fini, il reste environ 400 tables de 
2007 à faire.

✗ Pascal :
✔ il fait principalement du rattrapage, des corrections, ...

✗ Laurent :
✔ rien de particulier

✗ Cécile :
✔ Cela fait 2 ans qu'elle travaille sur les sélections des =g=. 
✔ Elle a fait des statistiques sur ce travail. Celles-ci sont  en ligne sur le 

Twiki CDS. Globalement on en fait un peu plus qu'il n'en arrive donc avec 
l'arrivée d'Emmanuelle on devrait diminuer le stock.

✗ François :
✔ Les éditeurs de l'Astronomie se sont aperçu que l'on ne dépouillait plus 

leur journal. Pour nous aider et pour qu'ils puissent continuer à avoir leur 
visibilité via Simbad, ils font le travail d'indexation et nous envoient les 
données sous forme électronique.

✔ Il y a eu quelques problèmes avec la reception des CBET, IAUC : 
problèmes maintenant résolu.

✗ Soizick : 
✔ reprise de DJIN avec Anaïs.

✗ De la part de Suzanne :
✔ ne pas oublier de mettre Marianne en copie
✔ attention à ne pas oublier les données fondamentales lors de l'indexation 

de Simbad avec DJIN
✔ Il faut que chacun fasse les nouvelles listes de ses journaux lorsque 

l'acronyme est crée.

==> suite à ces reflexions, une demande de formation sur l'entrée des 
données fondamentales et des mesures a été demandé par l'équipe. Pascal va mettre 
cela en place très rapidement. Ceci se justifie bien après la mise en route de Simbad4 
et de toutes les nouveautés à traiter.


